

Landeshauptstadt Magdeburg

Stellungnahme der Verwaltung

öffentlich

zum/zur

F0273/19 – Fraktion DIE LINKE, Stadtrat Karsten Köpp

Bezeichnung

Fehlende öffentliche Toiletten auf dem Werder und in Ostelbien

Verteiler

Der Oberbürgermeister

Stadtamt

SAB

Stellungnahme-Nr.

S0473/19

Datum

07.11.2019

Tag

19.11.2019

Zu der in der Stadtratssitzung am 21.10.2019 gestellten Anfrage

Im wieder gibt es auf dem Werder und in Ostelbien darüber Beschwerden, dass zahlreiche Fußballfans ihre Notdurft im Freien verrichten. Dies soll insbesondere auf der Wegstrecke zwischen Innenstadt und der MDCC-Arena bei Heimspielen des 1. FC Magdeburg zu beobachten sein, wenn an Mauern, Bäumen und Gebüsch in der Öffentlichkeit uriniert wird. Der Gestank und die Verunreinigungen sorgen vor Ort für Ärger und Verdruss. Offensichtlich fehlen öffentliche Toiletten, um dem sogenannten „Wildpinkeln“ wirksam entgegen zu wirken.

nimmt die Verwaltung zu den Fragen wie folgt Stellung:

1. Wie wird die derzeitige Situation bewertet?

Derzeit gibt es keine von der Landeshauptstadt Magdeburg betriebenen öffentlichen Toiletten auf dem Werder und in Ostelbien. Ein Bedarf in diesem Bereich im Zusammenhang mit Spielen des 1. FC Magdeburg wurde bisher nicht thematisiert.

2. Welche Überlegungen gibt es bisher, dem sich im Umfeld der MDCC-Arena offenbarenden Mangel an öffentlichen Toiletten wirksam entgegen zu wirken?

Bisher ist es nicht vorgesehen, im Umfeld der MDCC-Arena öffentliche Toiletten zu errichten. Es wird davon ausgegangen, dass die Veranstaltungsbesucher vor Veranstaltungsbeginn bzw. vor Antritt des Heimweges die Toiletten in der MDCC-Arena nutzen.

3. Welche Pläne gibt es bereits, auf der Wegstrecke zwischen Innenstadt und MDCC-Arena zusätzlich öffentlich zugängliche Toiletten zu schaffen?

Die Errichtung von öffentlichen WC-Anlagen zwischen der Innenstadt und der MDCC-Arena ist nicht geplant.

4. Sind Haushaltsmittel für 2020 eingeplant, um neue öffentlich zugängliche Toiletten in diesem Bereich zu errichten?

Für 2020 sind keine Haushaltsmittel eingeplant, um öffentliche Toiletten in den genannten Bereichen zu errichten.

5. Bis wann könnten in diesem Bereich an welchen Orten diese Toiletten in welchem Standard neu entstehen?

Um neue öffentliche Toiletten zu errichten, wäre es erforderlich, auf der Basis eines Stadtratsbeschlusses Mittel für den Neubau als Investitionskosten in den Wirtschaftsplan des Abfallwirtschaftsbetriebes (frühestens 2021) sowie die entsprechenden Mittel für die Bewirtschaftung in den Folgejahren im Haushalt einzustellen. Die Standorte müssten in Abstimmung mit dem Baudezernat festgelegt werden.

Es ist mehr als fraglich, ob sogenannte „Wildpinkler“ dann vorhandene WC-Anlagen nutzen werden.

6. Gibt es Gespräche der Stadt mit dem 1. FC Magdeburg über eine Kostenbeteiligung für Anschaffung, Instandhaltung und Pflege hinsichtlich neuer öffentlich zugänglicher Toiletten auf dem Werder und in Ostelbien?

Bisher wurden keine Gespräche zwischen der Landeshauptstadt und dem FCM über die Errichtung und Bewirtschaftung öffentlicher Toiletten auf dem Werder und in Ostelbien geführt.

Holger Platz

Beigeordneter für Umwelt, Personal und
Allgemeine Verwaltung